

cliniques privées, malgré bien des difficultés les travailleurs ont arraché des améliorations quant au temps et aux organisations du travail.

Dans les locaux du Prado à Limonest (69) se tiendra cet automne la rencontre du MMTTC (Mouvement Mondial des Travailleurs Chrétiens) préparée par l'ACO Rhône-Alpes.

Île de France *Bernard et Jean-Louis*

Nous sommes dix à se réunir tous les mois, un vendredi après midi pour permettre la participation de Jean Pierre Maçon encore au travail et en paroisse. Avec la « visio » les copains en difficulté de déplacement peuvent participer.

La situation des travailleurs sans papier est de plus en plus dramatique du fait des orientations gouvernementales. Les 400 mineurs non accompagnés qui occupaient un théâtre ont été expulsés et sont donc à la rue, pourchassés par les forces de police et tombent entre les mains des trafiquants. Les tensions politiques entre la France et l'Algérie, la guerre de Gaza accroissent les peurs.

Les grosses entreprises se restructurent en permanence. Les conditions de travail s'alourdissent même si elles ne sont pas du même ordre que celles que nous avons connues et les petites entreprises sous-traitantes pressurent les salaires, les conditions de travail et les emplois...

De plus en plus de personnes doivent prendre en charge des parents. Soutenir les « aidants » est essentiel alors que « l'association nationale des Aidants » subit, des baisses importantes de subventions.

Dans les hôpitaux, en Île de France, il y a des restructurations importantes. La fusion Bichat-Beaujon va donner lieu à un nouveau centre à Saint-Ouen financé par « Eiffage » et des fonds privés mais avec une perte d'environ 500 lits et autant d'emplois. Même choses avec le nouvel Hôpital à Saclay avec fermeture de trois hôpitaux de proximité. Le service public disparaît : l'hôpital public dépend de plus en plus de sociétés privées du bâtiment, qui construisent et restent propriétaires. L'hôpital doit alors verser un loyer. Il en va de même avec les Ehpad qui sont de plus en plus aux mains de groupes financiers privés qui privilégient le profit aux détriments de la qualité des soins, de l'accompagnement et des emplois...

Nord et POAP *Lionel*

Les POAP sont proches de la retraite à part Michel et Lionel. La relève s'avère difficile et l'épiscopat n'est généralement pas porteur de ce type de ministère.

Les POAP préparent une rencontre européenne prévue à Lille, du 10 au 12 octobre 2025... Le thème qui s'est dégagé : « nous et les autres / relation dans nos lieux de vie avec les autres » La montée des extrêmes droites est préoccupante au niveau européen voire mondial.

2. Courrier PO et Associés

On constate qu'il y'a des choses importantes qui se vivent dans les régions PO. Nous en avons peu de remontées et c'est pourtant une dimension importante. Tout aussi important est de garder présent que le Courrier est l'expression de notre collectif. Il nous faut donc veiller à ce que la vie du collectif national soit véritablement présente.

Nous avons voulu mentionner dans notre titre la présence « d'associés » Il nous faut donc préciser qui sont ces associés. Il y a les membres de la Mission Ouvrière et Populaire ; également notre collectif européen et le GEPO (Groupement Européen des Pastorales Ouvrières). Mais il y a sans doute d'autres collectifs, chrétiens ou non, avec lesquels nous travaillons. C'est une réflexion qui rejoint celle de la vie et de la transmission de notre intuition.

3. L'avenir du collectif PO. Son élargissement et le devenir de l'intuition PO

Que l'on soit prêtre ou non, l'intuition PO est une intuition qui doit animer tout baptisé-missionnaire. C'est dans le quotidien de la vie, des espoirs, des luttes, des résistances que se découvre la présence de l'Esprit de Dieu et qu'il appartient à tout baptisé de faire reconnaître et célébrer.

On peut s'efforcer d'exprimer ce pourquoi ou pour qui nous sommes PO et notre façon de vivre ce ministère y compris en étant retraité.

C'est peut-être là un chantier qu'il conviendrait d'ouvrir et de partager.

Bernard Massera
bm18@club-internet.fr